

Das Herzensprojekt



HUNDE, WIE DIESER SCHÖNE KERL, DIE IN DAS PRIVATE TIERHEIM VON ANCSA UND JÓZSI KOMMEN, HABEN GROSSES GLÜCK UND EINE ECHTE CHANCE



„ARMER HUND IST ARMER HUND – EGAL WO ER HERKOMMT!“

An diesem Grundgedanken orientieren sich die Tierschützer des Vereins Fellfreunde und helfen Tieren im In- und Ausland

Das private Tierheim des Ehepaares Ancsa und Józsi liegt im Süd-Osten Ungarns, einer der ärmsten Regionen des Landes. Ärmlich sei das Tierheim Gyulai Allatvedo Egyesület zwar, aber die rund 120 Hunde würden dort besonders liebevoll betreut. Deshalb haben die aktiven Mitglieder des im Jahr 2014 gegründeten Vereins Fellfreunde, um die Erste Vorsitzende Carola Horlemann, wohl auch ihr



BEIM SOMMERFEST DER FELLFREUNDE IN SOLINGEN HATTEN NICHT NUR FRAUCHEN UND HERRCHEN SPASS

Fotos: Fellfreunde e.V.; Fellfreunde / Celina Irie

Tierschützerherz an diesen Ort, die Tiere und natürlich an das aufopferungsvolle Ehepaar verloren, ohne das ihre Arbeit vor Ort nicht möglich wäre. „Unser Hauptanliegen ist es, ehrlichen, nach den EU-Richtlinien konformen Tierschutz zu betreiben“, berichtet Carola Horlemann. Dass die Transporte der Vierbeiner, die nach Deutschland kommen, beim Trade Control and Expert System (TRACES) angemeldet sind, versteht sich für die Vereinsmitglieder von selbst. Die Transporte werden sehr penibel organisiert und vorbereitet, weiß die Erste Vorsitzende. „Natürlich hat jeder Hund seine eigene Wasserschüssel und seine eigene Decke.“ Außerdem können die Tierschützer die Hunde dank der tollen Arbeit von Ancsa und Józsi sehr gut einschätzen und so das passende Zuhause für ihre Schützlinge finden. „Wenn sie uns sagen, dieser Hund kann an eine Familie mit Kindern vermittelt werden, dann ist das auch so“, bekräftigt Carola Horlemann. Sind die Vierbeiner angekommen

und bei ihren Pflegestellen oder Endstellen eingezogen, hört das Engagement der Fellfreunde noch lange nicht auf. Gerade in der Anfangszeit nach einer Vermittlung kommen häufig Fragen auf, und dann steht das Team der Fellfreunde den Neuhundebesitzern jederzeit mit Rat und



DIE HUNDE IM UNGARISCHEN TIERHEIM WERDEN LIEBEVOLL VERSORGT. UNTEN: UNGARISCH-DEUTSCHE TIERSCHUTZ-FREUNDSCHAFT

Tat zur Seite. Im Gegenzug freut sich Carola Horlemann sehr über Bilder und Geschichten aus dem neuen Leben der Vierbeiner. Eine schöne Gelegenheit der Solinger Tierschützer, ihre ehemaligen Vermittlungshunde live und in Farbe wiederzusehen, bot das Sommerfest der Fellfreunde. Und es bot auch eine gute Plattform für die Hundebesitzer, sich untereinander über ihre Erfahrungen und Erlebnisse auszutauschen. Die Erlöse fließen natürlich direkt in Maßnahmen vor Ort, denn in dem Tierheim gibt es immer viel zu tun. Und vor allem bauliche Maßnahmen gehen bekanntlich ins Geld. Um den Tieren vor Ort umfassend zu helfen, geben die Fellfreunde auch Gutscheine für Kastrationen an Tierhalter aus, die sich eine Kastration ihres Vierbeiners einfach nicht leisten können. Gerade in dieser Region Ungarns ist das Streunereleid groß und jede Kastration verhindert weiteres Leid. Bei all dem Engagement im Ausland vergessen die Tierschützer getreu ihrem Motto „armer Hund ist armer Hund – egal woher er kommt“, die Tiere vor der eigenen Haustüre natürlich nicht und unterstützen auch lokale Projekte, zum Beispiel mit Futterspenden. ■

Ulrike Ulmann

SO KÖNNEN SIE FELLFREUNDE E.V. HELFEN

STOLZ BLICKT DER VEREIN FELLFREUNDE AUF RUND 200 GLÜCKLICH VERMITTELTE HUNDE SEIT BESTEHEN. DENNOCH SUCHEN DIE TIERSCHÜTZER HÄNDERINGEND NACH PFLGESTELLEN, DIE SICH VORÜBERGEHEND UM IHRE SCHÜTZLINGE AUS UNGARN KÜMMERN. VORZUGSWEISE SOLLTEN DIESE NAHE DES VEREINSSITZES SOLINGEN SEIN, DAS IST ABER KEIN MUSS. AUCH PATENSCHAFTEN FÜR NICHT VERMITTELBARE HUNDE HELFEN. IM FELLFREUNDE SHOP UNTER WWW.FELLFREUNDE.DE IST AUCH EINE GUTE IDEE. SPENDEN SIND ÜBER DIE WEBSITE MÖGLICH.



Vermittlungstiere

ZUHAUSE GESUCHT!

An dieser Stelle möchten wir Ihnen wieder Tiere ans Herz legen, die dringend ein neues Zuhause suchen. Sehen Sie genau hin



➤ NINO

IST EIN CA. SECHSJÄHRIGER FUNDHUND, LIEB ABER UNSICHER. DESHALB SUCHT ER MENSCHEN MIT HUNDEERFAHRUNG, DIE IHM VERTRAUEN VERMITTELN. **TIERHEIM WAU-MAU-INSEL KASSEL**
WWW.WAU-MAU-INSEL.DE



➤ PLUTO

SUCHT SEHR DRINGEND EIN ZUHAUSE. ZU LANGE WARTET DER AGILE, FREUNDLICHE, INTELLIGENTE KERL SCHON IN UNGARN AUF SEINE ZWEITE CHANCE. **FELLFREUNDE E.V., E-MAIL: P.ZAHM@FELLFREUNDE.DE**



➤ ANTJE

KAM INS TIERHEIM, WEIL IHRE BESITZERIN VERSTORBEN WAR. SIE IST SEHR FREUNDLICH UND LIEB, SECHS JAHRE ALT UND LEIDET AN EPILEPSIE. **TIERHEIM WAU-MAU-INSEL**
TEL.: 0561 / 8615680



➤ KICSI

IST EIN TOLLER, FREUNDLICHER, VERSPIELTER RÜDE, DER SCHON SEIT FÜNF JAHREN SEINE MENSCHEN SUCHT. KICSI IST MIT ANDEREN HUNDEN GUT VERTRÄGLICH. **FELLFREUNDE E.V., E-MAIL: N.NIERMANN@FELLFREUNDE.DE**



➤ PLUM UND PURPLE

SIND ZWEI MUNTERE DEGU-BÖCKCHEN, DIE BISHER NICHT ARTGERECHT GEHALTEN WURDEN. JETZT SUCHEN SIE BESITZER, DIE WISSEN WAS DEGUS BRAUCHEN. **TIERHEIM WAU-MAU-INSEL KASSEL**
TEL.: 0561 / 8615680



➤ POPEYE

IST EIN LIEBENSWÜRDIGER FUNDKATER IM BESTEN KATZENALTER, DER GERNE DRAUSSEN RUMSTROMERT. ANDERE KATZEN FINDET ER WENIGER GUT. **TIERHEIM WAU-MAU-INSEL KASSEL**
E-MAIL: TIERHEIM@WAU-MAU-INSEL.DE

➤ NORBERT

IST EIN LIEBER, VERTRÄGLICHER JUNGKATER, DER ALS WOHNUNGKATZE VERMITTELT WIRD, DA ER UNTER EPILEPSIE LEIDET. ER IST MEDIKAMENTÖS GUT EINGESTELLT. **TIERHEIM WAU-MAU-INSEL KASSEL**
TEL.: 0561 / 8615680



➤ EMMAUS

IST EIN WUNDERSCHÖNER KANINCHENBOCK, DER SICH EIN ARTGERECHTES ZUHAUSE IN GESELLSCHAFT EINER NETTEN KANINCHENDAME WÜNSCHT. **TIERHEIM WAU-MAU-INSEL KASSEL**
E-MAIL: TIERHEIM@WAU-MAU-INSEL.DE



Fotos: Tierheim Wau-Mau-Insel Kassel, Fellfreunde e.V.